
 

 

 

 

                    日々、育つ 

                                               校長 長谷川 恵 

 

   二葉小学校は、今年度も「いのち」を大切にし、守る教育活動の充実を掲げ、「二葉ネッ
ト」である地域、保護者の皆さんにお世話になり、皆さんとともに子どもたちの成長を願
って一緒に活動を進めてきました。また、今年度は人権教育、同和教育研究指定校２年目
であり、差別や偏見を自分事としてとらえることができるよう人権学習に取り組み、１１
月１５日（金）に充実した研究発表会を開催することが出来ました。改めて子どもたちが
たくさんの方々に支えられ、お世話になったことからの成長をかみしめたところでした。
本当にありがとうございます。 

  

さて、いよいよ今年度も１ヶ月余りで終わりの時期になってきました。６年生の子ども
たちも、心身ともに、日々成長していますが、小学校６年間で、様々なことに挑戦し、自
分の力として蓄え、また、学習面では、将来必要な学力の基礎となる授業内容を身に付け
てきました。そんな１人１人の子どもたちの中には、自分が成長してきた歴史があり、小
学校６年間でがんばってきたことや、学校生活の中で、乗り越えてきた壁や試練、これか
ら人としてどのように生きていくことが良いのかという人権学習を視点とした考え方や思
いをもつのが、６年生の３学期、卒業前のこの時期です。 

 

 そうであるのなら、子どもたちの今の成長した姿を残したいと考え、自分の思いや身に
付けてきた力を心に抱いて、この時期でしか描けない作品として、「１２歳の自画像」を描
くことで、これからの未来の自分が人生に羽ばたくための礎、自信となればと考えました。
以前に御案内したとおり、展覧会は、２月１６日（日）をもって終了しました。保護者、
地域の方々をはじめとしてたいへん多くの皆様に観覧していただき嬉しく思っております。
観覧していただいた方の中には、新発田市出身の画家で神戸大学教授をされた上野省策と
いう方の次のような美術教育の論評を取り上げられ、感想をいただきました。 

 

 「絵（その表現）についても鋭い子どもたちが人間というものの内部に眼を向け、人間
について考える。ここにこそ、芸術教育の本当の存在理由があるのだ。写生するときに、
感謝やお礼の気持ちをもっていると、いい加減な気持ちはなくなり、真心込めて一生懸命
に描くようになるのではないか。」 

 

 観覧していただいた方が、省策のこのような美術教育の論評を読んだ時に、今回の自画
像展の子どもたちの作品がオーバーラップして「心の美術教育こそが、生活指導や人権教
育の根幹であると確信した」そうです。このように、子どもたちの作品を鑑賞いただいた
ことは本当に嬉しくありがたいことだと感謝しました。 

  

他の学年も１年間のそれぞれの学習や活動を経て、立派に１つ上の学年に進級します。
この子どもたちの成長は、「二葉小学校地域連携ネットワーク会議」の皆さんのおかげであ
り、子どもたち自身の努力があったからです。これからも、子どもたちは、成長し続けま
す。ですから、これからも保護者、地域の皆さんとともに歩む学校づくりに邁進していく
所存です。子どもたちのさらなる成長を楽しみにして来年度へ向けての二葉小をよろしく
お願いいたします。 
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地域の皆さんからお世話になっています 

 二葉小学校では，二葉ネットの関係者の方々を中心に，たくさんの地域の皆さんから教育

活動に関わっていただいています。地域の皆さんの熱意や善意が，子どもたちのより豊かな

体験を支えてくださっています。  

 

毎年恒例になっています，おやじの会の皆さ

んによる「豆まき」です。2 月 3 日の節分の日

に実施できました。今年は，インフルエンザの

流行が無かったため，体育館を会場にして盛大

に行われました。 

はじめに，おやじの会代表の井澤さんから，

節分や豆まきの由来について説明していただ

きました。その後，各学年の代表の児童が「追

い出したい心の鬼」を，元気よく発表しました。 

いよいよ赤鬼と青鬼の登場です。雰囲気を盛

り上げるために，おやじの会の会員の方々が仮

装してくれています。広い体育館が，子どもた

ちの歓声に包まれました。 

年男と年女の5年生がステージ上からお菓子

などを元気よくまくと，最高潮に盛り上がりま

した。たくさん取った子が，あまり取れなかっ

た子に分けてあげている姿も目にしました。た

くさんの笑顔が見られた節分豆まき集会でし

た。 

節分豆まき集会 おやじの会の皆さん 

 

1 月 25 日 育成協「和菓子づくり体験教室」 

宮野食品工業所の方々からのご協力で運営し

ています。5 年目になりました。 

2 月 12 日 読み聞かせボランティア 

毎年，6 年生向けに読み聞かせをしてくださる

方々です。16 年目になりました。 

羽織姿で，節分や豆まきの由来について説明

していただきました。 

赤鬼と青鬼の登場に子どもたちは大興奮です。 

https://www.google.co.jp/url?sa=i&url=https://illustimage.com/?id%3D5021&psig=AOvVaw1MzfGHeZ2Uc7rQgr9S8mcl&ust=1581640740413000&source=images&cd=vfe&ved=0CAIQjRxqFwoTCPCvuIylzecCFQAAAAAdAAAAABAD


 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ６年生が，中学校の授業を体験しました 

  

★ 令和元年度 新潟県書き初め大会 

特  選   ３年 仁木凛太郎 

  特  選   ３年 石井 心和 

  特  選   ５年 小林 佳菜 

  特  選   ６年 黒坂 真央 

  準 特 選   １年 石井 日和 

  準 特 選   ４年 田中 玲衣 

  準 特 選   ５年 渡邊 陵太 

★ 令和元年度 新潟県硬筆書き初め大会 

  特  選   １年 安達ひかり      準 特 選   １年 石井 日和 

  特  選   １年 武者 旺樹      準 特 選   ２年 藤井 結希 

                       準 特 選   ３年 高口 怜華 

 

  

★ 第 4 9 回 新 大 全 国 書 き 初 め 大 会 

  特  選    ４年 波多野瑠哉 

  特   選    ６年 黒坂 真央 

   準 特 選    ５年 山口  結 

  準 特 選    ６年 伊藤 沙也 

おめでとう!! コンクール入賞 

 

本丸中学校の先生方から，二葉小学校で授業をしていただきました。６年１組では数学，６年

２組では社会の授業でした。中学校の授業の雰囲気を感じ取った１時間でした。 

１年生が，新１年生に小学校生活を紹介しました 

現１年生が，４月に新１年生になる子どもたちに，小学校生活の様子をわかりやすく説明してあげ

ました。 

★ 第４８回 新潟県課題図書感想文コンクール 

  優良作品   「動物を飼う責任」   ５年 長谷川妟那   



   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日にち 行 事 等 

2/19(水) 交流給食（６年生との会食会） 

2/20(木) 学校評議員会 
2/21(金) 下学年学習参観・懇談会 二葉ネット会議 
2/26(水) ６年生を送る会 
2/27(木) 委員会活動（５年生新メンバー） 
2/28(金) カウンセラー来校 
3/ 2(月) 全校朝会 ＰＴＡ登校指導  

3/ 5(木) １年生「昔の遊び体験」 

3/11(水) 学校保健委員会(13:30～) 
ＰＴＡ評議員会(15:30～) 学年会計監査 

3/18(金) 給食最終日 

3/19(木) 地域ＰＴＡ会長会(10:00～10:25) 
地域子ども会（３限）  

3/23(月) 3学期終業式 

3/24(火) 卒業証書授与式 6学年ＰＴＡ行事 

3/25(水) 離任式 

令和２年度 
4/ 7(火) 新任式，始業式，本丸中入学式(午後) 
4/ 8(水) 入学式（10:00～） 

4/ 9(木) 
地域ＰＴＡ会長会(10:00～) 
地域子ども会（３限） 集団下校 

4/14(火) PTA 専門部会(15:15～),学年委員会 (16:00～) 
4/20(月) ＰＴＡ評議員会（15:30～） 
4/24(金) 学習参観，学年懇談，PTA総会，歓送迎会 

 

１年生は，生活科の学習で，二葉ネ

ットをはじめとする地域のボランテ

ィアの方々と一緒に昔からの遊びに

挑戦します。お手玉，あやとり，おは

じき，ゴムとび，けん玉，こま，竹馬，

折り紙，だるま落としなど，多種多様

な昔の遊びを体験する予定です。 

新年度の役員になられた方は，1年

間の計画を立案しますので，出席をお

願いします。 

また，新専門部長・副部長，及び新

学年委員長，学年副委員長の方は「Ｐ

ＴＡ評議員」となります。4月 20 日の

会にも出席をお願います。 

 

二葉小学校の教育活動を見直します 

1 月の学校だよりで，「2020 年度 4 月 子どもの学びが変わります」とお伝えしました。そ

して，「負担が増えるので，省略したり統合したりできることを検討しています。」とも書き添

えました。現時点で固まっている内容をお知らせします。 

 

 ◆ 朝の活動を見直して，朝の会の前に 15 分ずつ授業をします。15 分×３日間で４５分と

なり，授業時数の１時間分に相当します。この考え方で，３年生以上で求められている週

に１時間の時数増をカウントします。確実に１５分間の授業を行うために，朝の登校時刻

を５分間早めて，８時１０分に登校完了とします。 

 

 ◆ 通知表の所見が３学期だけとなり，１学期と２学期の所見欄はなくなり評定のみになり

ます。そのかわりに，１学期末と２学期末に個別懇談会を実施します。いずれも全保護者

対象です。この個別懇談会で，従来通知表の所見欄に記入していた成果や行動の様子など

を口頭でお伝えします。 

 

 ◆ 令和２年度は，いのち・防災の日曜参観日を復活します。現在のところ，１１月８日を

予定しています。一昨年に戻すことになります。いのち・人権の参観日は 1月に実施しま

す。夏休み明けに実施していた９月の参観日は行いません。参観日が１回減ることにな

ります。 
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